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Au nom du conseil municipal de Villecresnes, je vous souhaite à tous la bienvenue et je 
vous remercie d’être présents parmi nous pour cette cérémonie du nouvel an.  L’an 
dernier, à la même époque, et dans les mêmes circonstances, nous espérions 
modestement que 2010 serait un peu meilleure que 2009. 
 
Force est de constater que nous sommes loin du compte.  
 
2010 n’a pas fait mieux que sa devancière dans le domaine des catastrophes naturelles 
ou écologiques. Le séisme du Chili, la tempête XYNTHIA, les pluies torrentielles du 
Pakistan et leurs 1800 morts, la marée noire du golfe du Mexique sont là pour nous le 
rappeler. Sans oublier les catastrophes récentes survenues en Australie ou au Brésil. 
Pas davantage de progrès dans le domaine de la tolérance avec la poursuite des conflits 
religieux, l’intensification de la persécution de chrétiens dans plusieurs régions du 
monde, les prises d’otages qui se sont multipliés et ont atteint l’horreur absolue avec la 
mort de Michel GERMANEAU, puis celles de deux jeunes français la semaine dernière 
au Niger. 
Quant à l’économie mondiale, elle est toujours aussi mal en point car les spéculateurs, 
qu’ils soient banquiers ou gestionnaires de fonds alternatifs, ont poursuivi leur travail de 
sape. Les voici maintenant partis en chasse contre les états. Après la Grèce, l’Irlande, 
et le Portugal tous les pays sont contraints de revoir leurs politiques budgétaires, ce qui 
ne serait pas un mal en soi, si les agences de notation n’exigeaient dans le même temps, 
une réelle brutalité dans la mise en œuvre des plans de redressement. 
 
Lorsque le monde se fait aussi incertain, nous avons le devoir de réduire nos exigences, 
et de faire le maximum avec les ressources dont nous disposons. Chercher à accroître 
notre efficience, pour, à recettes moindres, continuer à répondre aux attentes de nos 
concitoyens, c’est exactement la politique que nous suivons dans notre gestion 
municipale.  Nous faisons et nous continueront de faire tout ce que nous avons promis, 
avec un maximum de transparence, et sans concession ni compromis avec les valeurs qui 
sont les nôtres.  Nous nous détournerons des rumeurs et des fausses affirmations qui, 
franchement, n’ont aucun intérêt, ni pour celles et ceux qui les lisent, ni même pour 
celles et ceux qui les écrivent. Nous continuerons à répondre aussi rapidement que 
possible à tous ceux qui nous interpelleront ou nous solliciteront, sur des sujets réels, 
car l’acceptation des critiques est source de progrès, mais nous ferons  savoir à ceux 
dont le ton est quelquefois trop agressif, que cela est inutile et inacceptable. Les élus 
municipaux donnent beaucoup de leur temps, et l’élection ne fait pas d’eux des larbins. 
De même acquitter ses impôts ne donne à personne le droit d’être outrancier dans ses 
propos. 
Nous avons, et c’est naturel, des comptes à rendre à nos administrés. Nous le faisons au 
travers des réunions de quartiers et des réunions publiques. Le dialogue régulier mis en 
place dès le début de notre mandature, a désormais trouvé son rythme naturel. Au 
printemps nous organiserons une réunion publique de mi-mandat pour faire, avec vous, le 
bilan de ce qui a déjà été réalisé et échanger tranquillement sur les projets futurs.  
2010 fût une année intense à Villecresnes comme va vous le montre le petit diaporama 
que nous vous présentons maintenant et à l’issue duquel j’apporterai quelques 
compléments. 
 
Lien pour visionner le film : http://www.youtube.com/watch?v=NEWRfkPfxsg 
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Merci à Marielle COUESMES, qui a réalisé ce montage qui montre, s’il en était besoin, 
l’étendue des changements entrepris par notre équipe. Je voudrais cependant compléter 
ce diaporama par quelques commentaires sur les points clés de nos réalisations 
 
Le premier concerne la maison de la petite enfance que nous baptiserons 
officiellement samedi prochain du nom de Léon CONSTANTIN, pour rendre hommage à 
l’action de cet homme qui fût maire de Villecresnes de 1971 à 1977 et souligner le trait 
d’union qui relie l’identification du besoin de sa réalisation. Ce projet était attendu par 
les familles car il va nous permettre d’augmenter l’offre de garde de jeunes enfants. 
Ces installations nouvelles constitueront également un formidable outil de travail pour 
toutes nos assistantes maternelles, puisque le RAM y aura son espace dédié. Enfin sans 
l’espace Léon Constantin, Villecresnes devrait fermer sa halte garderie tant les locaux 
dont nous avons hérités en 2008 sont vétustes et insalubres.  Voilà la réponse que je 
voulais faire à ceux qui doutent encore de l’intérêt de cette réalisation. Le chantier fût 
complexe, tant du point du vue technique, qu’organisationnel. Cet équipement a 
également couté plus cher que prévu, en raison de la loi de l’offre et de la demande, mais 
avec le jeu des subventions, dont certaines ont également été supérieures aux niveaux 
attendus, son cout reste dans les limites du possible pour nos finances. 
Au final, nous sommes fiers de cette réalisation, et du travail réalisé par l’ensemble de 
nos équipes, de techniciens et d’élus. J’espère que vous serez nombreux à l’inaugurer 
avec nous samedi prochain. 
 
Le second sujet sur lequel je souhaite revenir est le plan de circulation qui sera 
quasiment achevé dans quelques semaines. Nous avons toujours affirmé que la force de 
ce plan tenait à sa globalité et à sa cohérence. Je le réaffirme cet après-midi. Nous 
avons fait le choix de sécuriser, de fluidifier et de rééquilibrer les flux de circulation 
dans Villecresnes. Notre ville a connu une croissance importante de sa population au 
cours des dernières années, mais ses infrastructures routières sont demeurées celles 
d’un gros bourg. L’idée générale qui a guidé notre démarche est donc « le partage de la 
voirie », car nous n’avions ni les moyens, ni les largeurs de rues nécessaires pour 
attribuer un espace aux voitures, un autre aux piétons, un autre encore aux vélos. Tout 
le plan découle naturellement de cette idée simple. Mais comment partager une voirie 
lorsque les automobiles roulent à 55 km/h ou plus, lorsque les poids lourds empruntent le 
centre ville, lorsque le stationnement est anarchique, lorsque chacun veut continuer à 
faire ce qu’il veut selon qu’il est en voiture ou qu’il marche ? Notre réponse fût de faire 
de Villecresnes une des premières villes à 30 km/h, d’aménager les voies les plus 
empruntées, et de définir quelques règles de bon sens. Pour aider à la prise de 
conscience nous avons mis en place des radars pédagogiques et nous complèterons par 
quelques ralentisseurs disposés sur les voies propices à la vitesse. Pour qui se soucie de 
ses concitoyens, ces règles n’ont de contrainte que le temps nécessaire à leur 
apprentissage.  
 
Mon 3ème thème porte sur les jumelages. En 2010 nous nous sommes jumelés avec deux 
villes européennes ZIBIDO SAN GIACOMO en Italie, et WEISSENORN en Allemagne. 
C’est le symbole le plus abouti de notre volonté d’ouverture. Il était important de 
donner, à tous les villecresnois, mais particulièrement à nos jeunes, à nos associations, 
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et à nos établissements scolaires l’opportunité de respirer un air culturel différent. Les 
domaines attendus de la coopération qui se met en place sont sans limite. Ainsi certains 
d’entre vous ont pu assister il y a une semaine, au concert donné par les élèves du Lycée 
Nicolas Copernic de WEISSENHORN. Touché par des problèmes familiaux importants 
et retenu loin de Villecresnes, je n’ai pas pu y assister. Je sais néanmoins que ce fût un 
grand succès, pour lequel je remercie au passage William ROSTENE, notre conseiller 
délégué aux relations internationales et tous les membres du comité de jumelage. Les 
coopérations possibles avec notre conservatoire sont immenses. Dans un autre domaine, 
nous organiserons cette année ou l’an prochain un chantier de jeunes européens autour 
du thème de l’eau. Les cérémonies de prestation de serment retour auront lieu à 
villecresnes en mai, pour ZIBIDO, à l’occasion de la fête intercommunale des sports, et 
le premier week-end de juillet pour WEISSENHORN. Je peux d’ores et déjà vous 
annoncer que nous lancerons, à cette occasion, une grande fête annuelle de Villecresnes 
qui regroupera sur un week-end des manifestations qui avaient lieu à des moments 
différents (fête de la musique, feu d’artifice) et qui essaiera de renouer sous une forme 
différente avec l’ancienne fête des fleurs. 
 
Dernier sujet, la Maison des associations, que nous avons inauguré en septembre.  
D’abord nous manquions d’un lieu pour permettre à nos associations de se réunir dans de 
bonnes conditions. Les doter d’un domicile fixe, c’est aussi une manière de leur 
manifester notre reconnaissance, pour le rôle plus qu’important qu’elles tiennent dans la 
ville. Enfin, avec cette opération, nous avons pu redonner vie, à une des belles demeures 
de villecresnes, et montrer ainsi notre attachement au patrimoine. 
 
Parlons maintenant de 2011.  
 
Comme j’ai déjà eu l’occasion de l’écrire, ce sera une année de consolidation et de 
préparation des projets à venir. 
 
Le premier de ces nouveaux projets c’est le futur centre de loisirs. Les locaux dont 
nous disposons  actuellement devront être démolis. La voie que nous privilégions pour son  
remplacement est le rachat de du centre de loisirs de La Poste au Bois d’Auteuil, pour 
lequel les négociations sont en cours. Si elles aboutissent, nous procéderons alors à une 
adaptation et à un agrandissement des locaux pour en faire un équipement accueillant à 
la fois les enfants de Villecresnes et ceux de La Poste.  
 
Le second chantier important concerne l’habitat. Il comprendra 2 projets pour lesquels 
les demandes de permis de construire devraient être déposées dans les prochains mois :  

- La résidence service pour séniors qui sera construite rue du Dr Bertrand. Elle 
comprendra une centaine d’appartements allant du grand studio au 3 pièces, dans 
un environnement paysager de qualité. Sa construction entrainera l’élargissement 
de la voirie concernée. Une réunion de présentation de ce projet aura lieu le 19 
janvier. Livraison possible 2013. 

- Un programme de 55 logements sociaux, (individuels et petit collectif) confié à 
VALOPHIS, sur le site actuel du tennis. La qualité environnementale et celle de la 
construction sont des composantes majeures du cahier des charges soumis au 
bailleur. Aujourd’hui, en raison des contraintes imposées par l’Etat et les 
collectivités territoriales, les logements sociaux sont très souvent de meilleure 
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qualité que ceux du marché libre. Le taux actuel de logements sociaux à 
Villecresnes est inférieur à 8%, ce qui est très insuffisant, pour répondre aux 
nombreuses demandes qui nous sont adressées, et à nos obligations légales. 
Livraison possible 1er trimestre 2014. 

Nous ferons également avancer le dossier de la future zone mixte du Bois d’Auteuil. 
Les négociations pour l’acquisition du foncier ont lieu actuellement entre POSTIMMO et 
L’EPFIF. Ce site devrait constituer un véritable éco-quartier comprenant : 

- Entre 3 et 4 Ha d’activités économiques à valeur ajoutée 
- 250 logements 
- Un groupe scolaire, ce qui nous permettra le moment venu de désengorger le 

centre ville.  
- Le centre de loisirs que j’évoquais précédemment 
- Un centre sportif 

 
Nous projetons de réaliser la 1ère tranche de réfection de l’avenue du château. La 
concertation avec les riverains a été entamée et sera poursuivie dans les prochaines 
semaines. Mais soyons clairs, l’avenue du Château constitue aujourd’hui un axe de grande 
circulation et comme pour toutes les voies très fréquentées, nous devrons assurer, 
outre la réfection de la voirie, la sécurité des piétons et organiser le stationnement. 
C’est incontournable. La question des arbres se trouve donc posée. Nous écouterons, 
nous proposerons, nous dialoguerons, mais à la fin nous déciderons, car le pire serait de 
ne rien faire sous prétexte que les avis sont partagés. Si nous ne parvenons pas à 
trouver la bonne solution rapidement, il faudra peut-être différer le projet.  
 
Avant l’été, nous prendrons une décision sur le devenir de la ferme de CERCAY. Nous le 
ferons au vu des études en cours sur l’intérêt architectural, historique, ou patrimonial 
que tout ou partie de cet ancien corps de ferme peut représenter pour notre 
collectivité. 
 
Nous poursuivrons  les travaux de maintenance dans les écoles au rythme entamé depuis 
notre élection (200000 € par an)  
 
Nous achèverons le transfert des installations de tennis vers le Bois d’Auteuil. Un 
nouveau club House, 2 courts couverts qui s’ajouteront aux 2 actuels.  
 
Nous prévoyons d’aménager un nouvel espace dédié aux activités sportives dans le sous-
sol de la halle Didier PIRONI. Cette nouvelle installation devrait permettre de mieux 
répondre aux besoins des associations sportives, et, par ricochet, de rendre la salle 
polyvalente plus disponible pour les manifestations culturelles et festives. 
 
Pour finir, sachez que nous n’oublions pas le très haut débit. Dans le cadre de la 
communauté de communes, nous avons décidé de faire de ce dossier une priorité 
d’action. Mais ne nous cachons pas la réalité : ce combat, dont nous ne possédons pas les 
clés, sera difficile en raison des sommes à investir par les opérateurs et des règles 
fixées par l’ARCEP, règles dont la finalité est plutôt de protéger les opérateurs que 
d’équiper les zones moyennement desservies comme la nôtre. Nous n’avons de chances de 
réussite qu’en nous regroupant avec toutes les collectivités de notre environnement 
prêtes à mener le combat. Une réunion publique avec les principaux acteurs de cette 
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question sera organisée dans quelques semaines à Villecresnes, par la CCPB. Nous vous 
invitons dès maintenant, à venir nombreux vous y exprimer.  
 
Vous voyez, nous ne manquons ni d’idées, ni de volonté pour continuer à répondre aux 
besoins des villecresnois. 
 
Permettez-moi d’adresser des remerciements appuyés à tous ceux qui, par leur travail 
et leur engagement contribue à la richesse de notre vie municipale : 

- L’ensemble des agents municipaux souvent mis à contribution comme ce fût le cas 
récemment pendant l’épisode neigeux, et trop souvent injustement critiqués 

- Les bénévoles de nos nombreuses associations 
- Les élus bien évidemment 

 
Je remercie particulièrement tous ceux qui se sont impliqués dans l’organisation de 
cette cérémonie : le personnel de la cuisine centrale, les bénévoles du comité des fêtes, 
les élèves du lycée MONTALO de Sucy-en-Brie, Marielle COUESMES, Jocelyne 
LHOMMEAU et Lydia HEINRICH, les agents du service fêtes et cérémonies, les 
responsables des services techniques, et bien sûr tous les membres élus de notre 
équipe. 
 
En mon nom, et au nom du conseil municipal, je formule des vœux pour que l’année 2011 
vous préserve tous en bonne santé et qu’elle vous gratifie de nombreuses joies et de 
bonheur pour vous et vos familles. Puisse 2011 être également une année ou la 
fraternité, la compréhension, la tolérance, le respect des autres trouvent à s’épanouir 
davantage dans notre belle ville. 
 
 
 
 
 


